
須坂市教育委員会４月定例会 会議録 

 

１ 日 時 令和２年４月３０日（金）午後２時 ～４時２０分  

 

２ 場 所 市役所理事者控室 

 

３ 出席した委員 教育長      小林 雅彦 

         教育長職務代理者 神戸 要子 

         教育委員     土屋 保男 

         教育委員     二ノ宮邦彦 

         教育委員     水上 智恵 

 

４ 説明のため出席した職員 

         教育次長     関  政雄 

学校教育課長   清水 秀一 

         子ども課長    新井 修一 

         人権同和教育課長 牧  俊彦 

         学校給食ｾﾝﾀｰ所長 北堀 智 

         文化スポーツ課長 田中 賢一 

         生涯学習推進課長 山岸 一延 

         主任指導主事   後藤 昭彦 

         指導主事     竹前 金三 

         指導主事     宮崎 健 

         指導主事     北村 雅 

 

５ 事務局出席職員 

庶務係長     中村 健司 

庶務係主査    森井 徳一 

 

６ 本日の会議に付した事項 

（１）学校等の状況報告について 

（２）議 題 

議案第 12号 須坂市奨学生選考会委員の委嘱について 

議案第 13号 須坂市教育支援委員会委員の委嘱について 

議案第 14号 須坂市小中学校のあり方検討会議の開催について 



議案第 15号 須坂市子ども・子育て会議委員の委嘱について 

議案第 16 号 須坂市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子

ども・子育て支援施設等の運営に関する基準を定める条例の一部

を改正する条例 

議案第 17号 須坂市解放子ども会等運営委員会委員の委嘱について 

   議案第 18号 須坂市解放子ども会等指導員の委嘱について 

（３）協 議 

①校長会との懇談テーマについて 

（４）一般行政報告 

①教育長出席行事の報告について 

②行事共催等承認の報告について 

③新型コロナウイルス感染症対策について 

・学校等の対応 

・市立須坂図書館における新型コロナウイルス感染拡大防止の対応 

・須坂市生涯学習センター及び地域公民館の臨時休館 

 ・中止又は延期した事業・イベント 

（５）その他 

①教育委員会行事予定について 

②須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

③県教育委員会主幹指導主事の学校訪問について（当日配布） 

④令和２年度各課事務分担について 

⑤令和２年度４月１日現在の児童生徒数について 

⑥令和２年度４月保育園初日在籍人員報告について 

⑦すざか子ども読書ちゃれんじの実施について 

⑧小学校指定通学路への防犯カメラ設置に向けた取り組みについて 

⑨その他 

 

  

小林教育長が開会を宣した。 

１ 学校などの状況報告について 

  教育長が説明を求めた。 

  後藤主任指導主事、北村指導主事が説明した。 

  教育委員会の新型コロナウイルス感染症対応の概略について教育長が説明した。 

  また、関連事項として続いて、「一般行政報告（３）新型コロナウイルス感染症 

対策」について各課長が説明した。 

神戸代理：新型コロナウイルス感染症に係る学校再開の際の留意事項についての 

通知内容は学校再開後も同じ考え方なのか。 



⇒国からの指針に基づいて決めている。国の指針が頻繁に変わるため、 

内容については今後、変わる可能性がある。 

水上委員：図書館における新型コロナウイルス感染拡大防止対応について、現在

は風除室のみ入館可能で、そこで借りたい本を申込書に書く方法とな

っているが、借りたい本が決まっていて借りに行く人は少ない。その

場で本が検索できる方法は無いのか。 

⇒職員は事務所内にはいるので電話で対応することも可能。事前にインタ

ーネットで検索することもできる。検索端末の設置については可能かど

うか検討したい。 

二ノ宮委員：休業中のＷｅｂの活用に絡み、ＨＰを更新している学校が少ない。

外部の人間はまずはＨＰを見てその学校が何をやっているか見てくる。

更新がないとその学校の方針が見えてこないため、学校休業中「先生た

ちは何をやっているのか」とう声がでてくる。 

水上委員：近所の小学生の保護者から言われ話だが、学校休業中、宿題が下駄箱

に置かれており、それを取りに行っている。「先生が学校にいるのなら

先生の顔をみて宿題をもらいたかった」と子どもが言っていたらしい。

なんで下駄箱なのか、先生が対応できないのか、子どもや先生がお互い

の顔を見た方が安心できるのでないか。 

⇒接触を最小限にするという方針が出されているためにこの方法となってしま

っているのが現状。学校よっては１０分だけ先生と会い宿題を渡している学

校もあるが、学校に聞くと保護者から「なぜこのような時期に短時間でも学

校に行かせるのか」という苦情もでている。 

⇒この下駄箱の案は長野市を参考にした。長野市は全てそうしている。長野市

は夜の繁華街でのコロナウイルス感染が発生し、近隣の学校ではパニックに

なった保護者が多くおり、その中で直接接触しなくても対応でき、保護者が

自分の都合のいい時間に宿題等を取りに行ける場所として下駄箱となった。

長野保健所管内にはまだ感染者は出ていないが、もしもの時を考え須坂市も

同じ対応をとることとした。 

 

２ 議題  

議案第 12号 須坂市奨学生選考会委員の委嘱について 

 教育長が説明を求めた。 

 清水学校教育課長が説明した。 

 特に意見質問は無く承認された。 

 



議案第 13号 須坂市教育支援委員会委員の委嘱について 

 教育長が説明を求めた。 

 清水学校教育課長が説明した。 

 特に意見質問は無く承認された。 

 

議案第 14号 須坂市小中学校のあり方検討会議の開催について 

教育長が説明を求めた。 

 清水学校教育課長が説明した。 

 二ノ宮委員：あり方検討会は公開か非公開か特に意見質問は無く承認された。 

  ⇒現時点では決めていないが委員と相談し検討したい。 

 

議案第 15号 須坂市子ども・子育て会議委員の委嘱について 

教育長が説明を求めた。 

 新井子ども課長が説明した。 

 特に意見質問は無く承認された。 

 

議案第 16号 須坂市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・

子育て支援施設等の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例 

 教育長が説明を求めた。 

 新井子ども課長が説明した。 

 特に意見質問は無く承認された。 

 

議案第 17号 須坂市解放子ども会等運営委員会委員の委嘱について 

教育長が説明を求めた。 

 牧人権同和教育課長が説明した。 

 特に意見質問は無く承認された。 

 

議案第 18号 須坂市解放子ども会等指導員の委嘱について 

教育長が説明を求めた。 

 牧人権同和教育課長が説明した。 

 特に意見質問は無く承認された。 

 

３ 協議事項 

（１）校長会との懇談テーマについて 

   教育長が説明を求め、各教育委員がテーマを挙げた。 



   神戸職務代理：学習の指導方法について、オンラインで顔が見えない中での指

導方法。 

   土屋委員：働き方改革について、タイムカードの導入により改善できる部分と 

   できない部分。 

   二ノ宮委員：学校休業中の不登校児童のケアについて。 

   水上委員：生徒の学力に合わせた指導方法について。 

    

 

４ 一般行政報告 

（１）教育長出席行事の報告について 

   教育長が主だった出席行事について説明した。 

   ・４月２０日 豊野高等専修学校との連携協定調印式。ここ数年で入学者が増

えている。中学を卒業した子どもの多様な学びに関する連携・

協力を通じて相互発展に資するために協定を締結した。 

    

（２）行事共催等の報告について 

 小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

  ・後援事業が３件。 

 

 

４ その他 

（１）教育委員会行事予定について 

   小林教育長が説明を求め、各課長等が説明した。 

  ・次回定例教育委員会は、５月２８日（木）午後１時３０分から消防本部３階会

議室で開催と決定した。 

 

（２）主催共催大会等への出席について 

   小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

 

（３）県教育委員会主幹指導主事の学校訪問について 

   小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

 

（４）令和２年度各課事務分担について 

   小林教育長が説明を求め、各課長が説明した。 

 



（５）令和２年度４月１日現在の児童生徒数について 

   小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

 

（６）令和２年度４月保育園初日在籍人員報告について 

   小林教育長が説明を求め、新井子ども課長が説明した。 

 

（７）すざか子ども読書ちゃれんじの実施について 

   小林教育長が説明を求め、田中文化スポーツ課長が説明した。 

 

（８）小学校指定通学路への防犯カメラ設置に向けた取り組みについて 

   小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

   

（９）その他 

子どもは宝プロジェクトについて新井子ども課長が説明した。 

 

 

小林教育長が閉会を宣した。 

 


